

Mercredi 9 Août 2017

VIE DES COMMUNES

SAINT-CLÉMENT-DES-BALEINES

Les contribuables du nord veillent au grain

L'association des contribuables du nord de l'île de Ré a tenu son assemblée générale samedi 5 août.



Une cinquantaine d'adhérents étaient présents.

Photo V.V.

C'était la première fois que l'assemblée générale se tenait à Saint-Clément-des-Baleines. La première fois depuis qu'il y a deux ans, l'association des contribuables des Portes a décidé d'étendre son domaine d'expertise aux autres communes du nord de l'île de Ré, et surtout après que l'an passé, elle a fusionné avec celle de Saint-Clément-des-Baleines. Voici donc une seule et même association qui sert de vigie sur les comptes publics des collectivités rétaises, plus particulièrement sur les communes de La Couarde, Loix, Ars, Saint-Clément et Les Portes, tout en jetant un oeil plus qu'intéressé aux comptes des communes au sud de l'île de Ré.

Jean Desfarges est, avec son

conseil d'administration, à l'origine de cette fusion-extension. Aujourd'hui, parce qu'il a démissionné, il ne souhaite plus assumer la présidence de l'association et se réjouit d'avoir probablement trouvé un successeur qui, il l'espère, aura la capacité de fédérer des nouveaux adhérents, même si l'association en compte déjà plus de 130. "Maintenant que nous regardons l'ensemble du nord de l'île de Ré, il faudrait que nous gagnions des adhérents à Ars, à La Couarde et à Loix." Le gros des troupes se situe aux Portes et à Saint-Clément-des-Baleines.

Vigilance sur les comptes de la CdC de l'île de Ré

Lors de l'assemblée générale, Jean Desfarges a présenté plusieurs dia-

pos présentant l'endettement de chaque commune de l'île de Ré, sa capacité d'autofinancement et la même chose pour le Communauté de communes de l'île de Ré. Selon le président, plus que les communes, c'est surtout la CdC de l'île de Ré qu'il faut avoir à l'œil aujourd'hui. Parce que l'État a exigé de la collectivité qu'elle prenne plus de compétences, la collectivité territoriale a dû également recruter des compétences. D'aucuns pourraient y voir une "armée mexicaine" qui perdrait en efficacité. "Cette accumulation de compétences pourrait poser problème." De même, l'association est vigilante quant au projet de La Maline. "Il ne faudrait pas que ce projet soit pharaonique, car au-delà du coût de sa construction, puis de son fonctionnement, on se demande également en tant que contribuable, ce que va coûter la fermeture de deux ans de la salle et ce qu'il va advenir de l'équipe?" L'autre sujet sur lequel les adhérents de l'association restent également à l'affût, c'est celui de l'endettement de la collectivité qui prend en charge l'achat de foncier pour pouvoir créer des logements sociaux dans toute l'île de Ré. "Il n'y a pas de critique systématique dans notre démarche, conclut le président sortant. Mais plutôt le souhait d'obtenir des réponses en toute transparence pour éviter les dérives." ■

Virginie Valadas

Les Portes et Saint-Clément : quels investissements demain ?